
３月は水と衛生月間です 

1 
 

ＲＩ第２８２０地区 

 

 

 

 

            

２０２２-２３年度 ジェニファー・ジョーンズ ＲＩ会長 

 

例会予定     ４月 ５日 ツウンバ帰国報告 

           ４月１２日 通常例会 

 

 

VOL.６０  Ｎｏ．２１ （通算Ｎｏ．2685） 

 

２０２３年３月２９日（水）  例会プログラム            

点     鐘 

ロータリーソング 

ビジター紹介 

出 席 報 告 

ＳＡＡ報告 

諸 報 告  

幹 事 報 告 

会 長 挨 拶 

外部卓話    中島武志様                         写真提供者:瀬戸隆海会員 

                             

                                                                                                                                                        

２０２２－２０２３年度      会  長  古 矢  満       幹  事  石 井 康 弘 

創立 １９６３年９月２５日 

≪例会場・例会日≫                        ≪事務所≫ 

〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 2790         〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 3386 

常陽銀行水海道支店内 3 階                             釜久ビル 3 階 

毎週 水曜日 12：30～13：30 �����0297-22-1251        ℡ 0297-30-0875    Fax 0297-30-0876 

                                              Email mitsu-rc@lapis.plala.or.jp 

                                                       URL http://www.mitsukaido~rc.jp/ 

水海道ロータリークラブ 

mailto:mitsu-rc@lapis.plala.or.jp
http://www.mitsukaido%7Erc.jp/


３月は水と衛生月間です 

2 
 

例会報告    VOL.６０ No.２０ (No.2684) ３月１５日(水)晴れ  (司会 前島 聡委員長) 

  本例会での主な事項 

◎会長あいさつ       ◎会員卓話  石塚克己会員 

                                                     

 

誕生祝                             委嘱状 

            

≪会 員≫中嶋利成会員 鈴木茂徳会員 荒井孝典会員     瀬戸隆海会員  北村 仁会員 

≪ご夫人≫松崎会員 小島会員 石塚(克)会員 荒井会員 

       中島(成)会員 

諸報告    

ロータリーの友委員会 北村英明委員長 

ロータリーの友３月号のご案内    ご一読下さい。 

横組み                               縦組み 

P５ RI 会長メッセージ                      P４～P８ 震災から復興へ 発酵で町づくり 

P７～P１５ 地域の森活用術！                 P３０ ロータリーアットワーク 

P１６～P１７ ローターアクトって何? 

P１９～P２１ 皆さんの質問に ゴードン・マッキナリーが答えます 

P２３ ガバナーのロータリー・モメント 

P３３ ニュージェネレーション 

国際奉仕委員会   山﨑哲男委員長 

３月３日から３月１１日まで２名の学生をツウンバロータリークラブへ派遣致し、無事に帰って来ました。 

４月５日の例会で帰国報告をして頂きます。 

親睦活動委員会  山中弘樹委員長 

５月１８日は第７分区の親睦ゴルフ大会とクラブのゴルフコンペと W コンペとなります。クラブの表彰式は夜

とし、詳細につきましては後日お知らせ致します。 

社会奉仕委員会  大澤 清委員長 

環境美化プロジェクトフォトコンテストに入賞しましたと連絡がありました。３月２１日の表彰式に出席してきま

す。 

 

クラブ協議会   松崎隆詞会長エレクト 

２０２３－２０２４年度の組織表を皆様にお配り致しました。如何でしょうか。よろしければ拍手でご承認の程

宜しくお願い致します。    ・・・・・拍手承認・・・・ありがとうございます。(案)を消して下さい。 

一年間宜しくお願い申し上げます。 
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幹事報告   石井康弘幹事 

週   報  なし 

例会変更  なし 

理事・役員会報告 

１． 地区よりトルコ・シリア大地震支援の案内が届きました。一人当たり１,０００円 

２． ４月の例会開催日   ４月５日、４月１２日、４月２６日  

                    ・・・・・・・・承認されました・・・・・・・・ 

会長挨拶   古矢  満会長    

3 月第 1 例会のご挨拶を申し上げます。 

この度は、３週間も例会が空きまして、皆様大変ご無沙汰となりました。 

当初先々週の３月１日は例会の予定でしたが、水海道一高の卒業式と被り、

駐車場の関係で泣く泣く休会とさせていただきました。久々の例会ですが、

皆様どうぞ宜しくお願い致します。 

さて、この 3 週間の間には、ツウンバ交換留学生が再開し、以前卓話を頂

いた石井幹事の娘さんとご友人のお二人で 3 月 3 日にオーストラリアに出発し、先日 11 日に帰国されまし

た。来月にご報告をかねての、卓話をお願いしてありますので宜しくお願いします。 

又、この三週間で随分と暖かくなりました。この冬は厳しい寒さでしたが、やっと硬くなっていた体も緩ん

できた感じがします。さらにですがやっと 3年間もかかりましたコロナ関連も、一昨日よりマスク着用は任意と

されました。やっと息苦しさから解放されます。さらに 5月 8日からは規制が解除となり、学校行事や冠婚葬

祭、様々なイベントなどが復活し、世の中が明るく活発になっていくことを期待したいと思います。当クラブと

しましても、先ほどの理事会においてマスクの着用は、各自の判断とするという事で決まりましが、今後感染

の状況を見ながら判断をし、活動していきたいと思いますので、皆様宜しくお願い致します。 

さて本日は会員卓話として「クラブ創立 50 年から 60 年へと見えてきたこと」と題し５５代会長の石塚克己

会員に卓話をお願いしております。５月２３日に６０周年式典を控えている中、近々１０年間もそうですが、水

海道ロータリークラブの歴史に再度触れていただきたいと思います。歴史を知らずに未来は創造できない

と申します。石塚会員どうぞ宜しくお願い致します。 

 それでは最後になりますが、明るい復活の春となることと、皆様の益々のご健勝をご祈念申し上げはなは

だ簡単ですが会長挨拶とさせて頂きます。 本日もよろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

 

会員卓話   「50 周年から 60 年まで見てきたこと」55 代会長 石塚克己会員 

IMで見事なソングリーダーを務められた前島プログラム委員長より“創立50

年から今日まで総括せよ”との指令がありました。他に先輩会長もいるのにと

ためらいましたが、真ん中の 55 年にいた会長として思うことを述べてください

とのことでお引き受けしました。 

この 10 年間のクラブの歩みにおいてはホームページの各年度の記録や週

報でご覧いただけます。また先だっての青少年奉仕社会奉仕委員会卓話や

熊谷 60 周年記念実行委員長より報告があったとおりですので、私は特に印

象に残っていることを述べてみたいと思います。 

クラブ創立 50 周年の年度は青木正弘会長とともに「これまでの 50 年これからの 50 年」のスローガンのも

と、スタートしました。恒例の事業をこなしつつ、すべては後期 5 月 26 日の記念式典を成功させるべく、故

鈴木豊実行委員長のもと、2 年前から実行委員会を立ち上げ、毎週のように会合が行われました。おかげ

さまで式典も成功、記念事業も後の熊谷：染谷年度、武藤：山野井年度まで続き、記念誌もこのような形で

完成に至りました。 

以後入会され、未だ受け取っていない方は和久さんが事務所からお持ちいただいたので、持ち帰りくだ
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さい。また、この年度、大変印象に残ったシーンがあります。IM 会場の守谷のアジュールで行った忘年会

で青木正弘会長と奥様が 2階から手をつないで降りてきました。それは正に新郎新婦のお色直しのようで、

ご家族愛、奥様愛に満ち溢れた 50 年にふさわしい会長の姿でした。 

さて襷は熊谷、武藤、海老原、斎藤広巳年度へと引き継がれていくわけですが、熊谷：染谷秀雄年度に

おいては大塚ガバナー補佐を輩出し、前日が大雪で足元の悪い中、一言主神社にて IM を行いました。極

寒の中、早朝から 40 名以上のメンバーが駆けつけ、準備し大成功を収めました。いつもながらの水海道ク

ラブの結束力を見ました。 

武藤年度においては群馬県の前橋西ロータリークラブへメーク訪問したことが画期的な事業だったと思

います。大変素敵なホテルでうらやましい気もしましたが同じ時間に同じように例会が行われていること、ロ

ータリーの普遍性を垣間見ました。地区内、分区内へのメークはよくあることですが遠方のロータリークラブ

への訪問もこれからどんどん行っても良いのではないかと思います。 

海老原：松崎年度においては入会以来、初めての親睦活動委員長を仰せつかいました。 

9 月の納涼会準備万端にして例会の夜、メンバーとお酒の席。そのとき屋根を叩きつける雨音が今でも

耳に残っています。「まぁよく降るな、土曜日には回復するだろう」と帰宅したわけですが、そのときニュース

で線状降水帯なる気象現象が発生していることを知りました。 

翌日も相変わらず降り続け、金曜日の朝に鬼怒川の土手に行きましたら、異様なまでの水位。もしかして

明日は市内市街地、バス発着場所の白井石油さん前も水がはけきれず、冠水するのではないか、長靴で

バスに乗るのも、そんな中 2 台の観光バスで出発するのも、どうだろうか。ここはいっそのこと中止延期にし

たほうが良いのではないか・・。大先輩の北村さん、松坂さんに連絡を入れ、いかがなものでしょうかと。「そ

のような選択もやむを得ないだろう」と承諾をいただき、海老原会長に連絡しました。ちょうど 2 日前からつく

ば市の支店に泊っていたようでした。「石塚委員長、つくばは大丈夫ですよ」と。「いえ会長、水海道は鬼怒

川の水位が上昇し、市街地が冠水する見通しなので、納涼会を延期とすることにしました。」「そうですかそ

れではすぐに水海道に戻ります」と。その後、冠水どころか鬼怒川決壊となりました。  

例会を開催したのは納涼会の代休、祭日と挟んで 3 週間後。被災した会員は果たして大丈夫だろう

か・・・例会開催の危惧もありましたが、当時、自宅が水没し失意の海老原会長に松崎幹事が「会長こんなと

きこそ開催しましょう」と励ましたエピソードがあります。 

9 月 30 日の例会では北村さん、松坂さんがリーダー役となり、危機管理委員会を開催、今後、事業を白

紙に戻しクラブ予算を被災会員への復興お見舞金としてあてがう決定をなされました。まさにロータリーの

思いやりを垣間見ました。そしてその後、全国から頂いた数千万円の義援金を常総市はじめ地域社会への

復興金としてあてがった次第です。まさにロータリーの地域社会への奉仕の心を実感しました。斎藤広巳

年度では復興事業の完結年度として常総市との多くの事業を展開しました。 

さて 55 周年度は平時に戻り恒例の事業を何ら心配なく展開できました。また青木清人ガバナー補佐を

輩出しての IM開催そして家族親睦忘年会の中で 55周年式典を開催するなど、それなりに忙しい年度でし

た。記念式典が 12月、IMが 2月なので 2 つの実行委員会を設けてしまうと、混乱があると想定し記念式典

兼忘年会は倉持幹事と親睦委員会に任せたことなど皆様に支えられました。 

染谷秀雄：古矢年度に襷が引き継がれ特筆すべきことはこの年度に 6 名の会員が入会されたこと、そし

て現在の古矢：石井年度まで引き続きたくさんの新会員が入会され、組織の構成がピラミッド型になったこ

とです。 

私事ながら瀬戸年度に 2 回目のプログラム委員長を仰せつかいまして、またまた長く感じる１年となりまし

た。プログラム委員長は会長幹事と一心同体でそれなりに大変なのです。どうですか前島委員長さん！特

に時間配分とゲスト卓話者の時は緊張しますよね！当時、瀬戸会長に「会長挨拶は 2 分 30 秒でお願いし

ます」と。瀬戸さんは笑ってかしこまりました・・と。プログラムも順調に決まり、後期年度終了まですべて埋め

てみようと、瀬戸会長やクラブの皆様にもご協力いただき 6 月までほぼ、決定しました。 

しかしながら 2 月に中国武漢で発生したとされる新型コロナウイルスで例会開催状況が一変し、予定した

外部卓話者にお断りの連絡せざるを得なくなりました。 

例会も 3月 4月 5月はすべて休会。6月に 2度開催という事態になりました。北村年度に入り私事ながら

事業先でクラスター事例が発生し、半年間外出できない苦しい状況でした。コロナの感染状況は北村英

明：五木田年度、倉持：鈴木茂徳年度において常総市外出自粛要請日・緊急事態宣言日・蔓延防止宣言

日・茨城県緊急事態宣言日の合計が何と約 200 日でした。当然例会も休会せざるを得ない状況。古矢：石

井年度に入り行動制限が解除され光明が見えてきたといったところです。 

ということで前半は自然災害の中でのクラブ運営、後半はウイルスとの戦いの中でのクラブ運営となりまし
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たが、これより 70 年への歩みの中で昨今の混迷した国際状況から戦争など絶対あってはならないよう祈る

思いです。 

結びに 20 年ほど前、水海道クラブは北村仁ガバナーを輩出しました。当時、入会 5 年未満の私は何も

分からずにライラセミナーの実行委員長役として走り回ったり、瀬戸さんとガバナー月信の編集校正委員と

して原稿とにらみ合ったりしましたが、地区大会実行委員会組織には 8 つの委員会部門があり、その委員

長、副委員長は後の年度から今日まで会長幹事になっております。 

当時の松坂地区幹事が例会で仰っていました。「こうして大会の成功に貢献された若い会員諸氏はこれ

からクラブの屋台骨を支えて行くことでしょう」 

 3年後にいよいよ瀬戸ガバナーを輩出することが決まり、次年度以降忙しくなるかと思います。宮崎北ロー

タリークラブの綱領に「ロータリーにはひとりの英雄もひとりの非協力者もいないほうがよい」とうたわれてい

ますが、北村仁ガバナー年度のように入会 5 年未満 10 年未満会員の接触的なかかわりとご協力を切にお

願いし、卓話とさせていただきます。ご清聴ありがとうございました。 

 

出席報告   中島成則副委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出 席 率 

５３名 ４１名 １２名 ０名 １１名 ９８．１１％ 

 

ニコニコボックス   中山英俊委員長          入金額   87,000 円   累計 1,547,000 円 

誕生祝御礼≪会員≫鈴木(茂)・中嶋(利)・荒井孝典  各会員 

≪ご夫人≫松崎・小島・石塚(克)・荒井・中島(成)   各会員 

皆様休会が続きましてご無沙汰しております。本日は宜しくお願いします。また石塚会員卓話宜しくお願い

します。    古矢会員 

皆様大変お久しぶりでございます。無事に娘たちが帰国致しました。国際奉仕委員会の皆様、会員の皆様

心から感謝申し上げます。またツウンバロータリーから子供たちが来ることを期待致します。 石井会員 

次年度組織表(案)を皆様のボックスに入れさせて頂きました。宜しくお願いします。  松崎会員 

桜の開花宣言も出てまさに春の到来ですが、季節の変わり目でもあります。皆さんくれぐれもご自愛下さい。   

松坂(興)会員 

例会会場を早く戻せるよう本部と交渉中ですので、もう少しお待ちください。  古津会員 

IM 役員の皆様ご苦労様でした。  大塚会員 

本日も宜しくお願い致します。  瀬戸会員 

桜祭りの時節になり楽しみです。  秋田会員 

久しぶりに例会に参加しました。  武藤会員 

石塚会員卓話楽しみにしています。  染谷(秀)会員 

石塚先生の卓話宜しくお願いします。  淀名和会員 

石塚克己会員、卓話宜しくお願い致します。  中嶋(利)会員 

石塚会員、卓話楽しみにしております。  中山会員 

コロナも随分と収まってきました。色々と活発になるといいですね。  北村(英)会員 

年度末の喧騒、明後日の卒園式、花粉症と頭がくらくらですが、何とか卓話がんばってみます。 

石塚(克)会員 

今月もよろしくお願いします。  鈴木(勝)会員 

ゴルフ女子ツアーも開幕！！ゴルフシーズン到来です。  能勢会員 

早退させて頂きます。  鈴木(茂)会員 

例会欠席が続きました。石塚克己会員卓話よろしくお願いします。  五木田会員 
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 2023-2024 年度 

水海道ロータリークラブ組織表 
理事・役員一覧 

会 長 松崎隆詞  S A A ( 役 員 ) 青木正弘  理 事  大堀和久 

会 長 エレクト 五木田裕一  直前会長 (役員) 古矢  満  理 事  武藤康之  

副会長(役員) 北村英明    理     事  宮代  尚  

幹事（役員）  石塚利明  理 事  石井康弘    

会 計（役員） 大澤  清  理 事  鯉沼敦規    

 

副 幹 事  大澤  清  副 会 計  古津英二    

 

各委員会一覧 

委 員 会 委 員 長  副 委 員 長 委 員 委 員 

会員組織 五木田裕一 熊谷 昇 青木清人 染谷秀雄 

 会 員 増 強 熊谷 昇 小島富雄 齋藤政博 古矢 満 

選考 ・分類 青木清人 大塚令昌 北村 仁  

Ｒ 情 報 染谷秀雄 松坂興一 松村仁寿 田上秀雄 

クラブ管理運営 
北村英明 中島成則 小林聡司 

青木正弘 

淀名和茂彦 

 出 席 中島成則 倉持功典 染谷正美 鈴木勝久 

親 睦 活 動 小林聡司 石塚 徹 中山英俊 大河美由紀 

プ ロ グ ラ ム 淀名和茂彦 中嶋利成 熊谷 昇 瀬戸隆海 

 Ｓ Ａ Ａ 青木正弘 笹生安孝 能勢竜司 山﨑哲男 

公 共 イメージ 石井康弘 倉持功典 斎藤広已 石塚克己 

 ロータリーの友 倉持功典 鈴木勝久 山中弘樹  

会 報 斎藤広已 能勢竜司    古津英二 青木英男 

Ｉ Ｔ ・広 報 石塚克己 鈴木茂徳 鈴木旦麿 青木清人 

職 業 奉 仕 大堀和久 齋藤政博 北村英明 秋田政夫 

社 会 奉 仕 武藤康之 草間充春 渡辺 悟 荒井孝典 

国 際 奉 仕 宮代 尚 松坂 武 石井康弘 山﨑哲男 

青 少 年 奉 仕 鯉沼敦規 稲葉英一郎 石塚克己 染谷秀雄 

ロータリー財団 雨谷道夫 廣井 信 白井 豊 鈴木茂徳 

米山記念奨学会 前島 聡 渡辺 悟 松坂興一  

クラブ戦略 松崎隆詞 

石塚利明 

古矢 満 

五木田裕一 

大澤 清 

北村英明 

青木清人 

倉持功典 

熊谷 昇 

 

会報委員会  五木田裕一委員長  古津英二副委員長  青木英男委員 


